

# La Crónica

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

EDICION DE LA MAÑANA

PRECIO DE SUSCRICION	REDACCION Y ADMINISTRACION	ANUNCIOS
HUESCA.—75 céntimos de peseta al mes. FUERA.—2'50 pesetas trimestre (pago adelantado).	8, SANCHO ABARCA, 8	CINCO céntimos de peseta la línea. Formas especiales y anuncios de temporada, á precios convencionales.

## SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—Santos Cayetano y Alberto de Sicilia.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.

En San Vicente el Real, la Hora Santa de seis y media á siete y media.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Amor Hermoso en san Lorenzo.

## PAN Y TOROS.

Las escenas ocurridas en algunos barrios de Madrid donde la vida de los médicos ha corrido peligro y los camilleros que iban á recoger una enferma han sido apedreados; la tenacidad con que se oculta la existencia de los atacados y la firmeza con que se cree que los médicos matan en vez de curar, porque el Gobierno tiene interés en que haya cólera; todo esto, revelándose de súbito y á manera de bestia feroz, ha producido el efecto de una aparicion repugnante y aterradora; y llamando á los periódicos á la vida de la realidad, les ha obligado á exclamar: «Solo el sacerdote y la escuela pueden curar tal gangrena.»

En lo cierto están. Mas pasado el peligro, olvidaremos lo que hoy nos espanta; las terribles revelaciones que don Julio de Vargas hace al trasladar al papel con mano temblorosa de emocion el relato de lo que ha visto en barrios donde la gente vive estirada, en medio de un lodazal, respirando fetidez, se olvidarán tambien en cuanto comience el invierno y se abran el Real y el Congreso. Tres grandes preocupaciones dominan á Madrid, sin que haya vecino de la villa y córte que de las tres se vea libre, preocupaciones que están en las siguientes preguntas:

¿Qué tenor canta?

¿Qué orador habla?

¿Qué torero mata?

La alta sociedad tiene su objetivo en el Teatro Real; el mundo político en el Congreso; el pueblo en los toros. Esto no quiere decir que el político no sea aficionado á las corridas y el aristócrata á la política, cuando no tienen pasion por las tres cosas. En las tribunas del Congreso abunda la chaqueta, en las corridas la levita; y así en el Congreso como en la plaza de toros, pero no en el Real, se confunden las clases sociales.

Un dia de toros, la calle de Alcalá ofrece un espectáculo que por lo pintoresco no tiene igual en ninguna otra capital europea. Aquello es un torrente de coches; y encima de aquel torrente flotan la hermosura, la alegría. Para llenar los tendidos se necesitan aproximadamente 16.000 personas; y no solo acuden, sino que á veces los billetes se disputan á puñetazo limpio y se forma cola en el despacho aguantando un

plantón de muchas horas. La muchedumbre que puebla las gradas pertenece al pueblo. Si no tiene dinero para comprar un billete, no le faltará algun objeto que llevar al Monte de Piedad; porque hay madrileño capaz de empeñarse el anillo nupcial y la cuna de su hijo para asistir á una corrida. Un volapié de Lagartijo, una estocada recibiendo de Frascuelo y unos pases de pecho de Mazantini le entusiasman, constituyen todo su encanto. Pasa la semana pensando en la corrida y en la manera de proporcionarse el dinero para ir á la fiesta taurina. El dia del descanso, el dia consagrado á Dios y á la familia, vá á la plaza de toros, á aquella escuela de cultura donde se apellida bruto y animal al torero que no se expone lo bastante á que le mate la fiera, y se trata soez y colectivamente á la autoridad, dirigiéndole las más groseras invectivas si ha hecho antes de tiempo la señal de toque de banderillas.

Cada cual aprende lo que le enseñan, y no es de extrañar que la conducta revele la escuela á que se ha asistido. El pueblo bajo madrileño tiene la taberna para matar el tiempo, y en ella se mete; y copa tras copa y ronda tras ronda diluye en peleon los perros grandes y chicos que le quedan en el bolsillo; y cuando el Valdepeñas de última extraccion ó el Chinchon se le sube á la cabeza, no es de extrañar que, enmohecida y torpe la lengua, acuda á la faca y á la pistola y continúe la conversacion á navajazo limpio y á tiro pelado. Al herido le llevan á la casa de socorro más próxima; al muerto le entierran; al que se deja prender le meten en el Abanico; y con dedicar al dia siguiente los periódicos un par de líneas á dar cuenta del suceso, todos nos quedamos tan tranquilos.

¿Quién se fija en tales cosas en Madrid, donde la poblacion que dirige se divide exactamente en dos mitades, la una que tiene hambre cuando manda Cánovas y la otra que ayuna cuando Sagasta está en el poder? ¿Qué preocupacion puede tener esa masa que vive no se sabe cómo? Si fuéramos á investigar de qué manera se sostienen 500,000 almas en una poblacion sin industria, sin agricultura, con un clima horroroso en invierno é inaguantable en verano, nos sorprenderian revelaciones espantosas. El vicio, la ignorancia, el embrutecimiento nos saldrían al paso obligándonos á lanzar gritos de dolor y á taparnos el rostro.

Preguntad á un madrileño por los pueblos que son arrabales de Madrid, y tendreis noticia de un extraño fenómeno: á pesar del ferro-carril que les pone en contacto directo con la capital de España, la cultura es en ellos tan rudimentaria que no parece sino que ignoran la existencia de la cortesía. Y esto nada tiene de particular, porque si la instruccion y la educacion no han penetrado en los barrios bajos de Madrid, ¿cómo se quiere que lleguen á los pueblos? Madrid es un foco de luz, pero este foco está concentrado en la Puerta del

Sol y no irradia. Al alejarnos de él pocos pasos, ya estamos sumidos en tinieblas.

Los resultados corresponden á la enseñanza; y si esta consiste en toros, cante hondo, tabernas, cuchilladas, pistoletazos y dias de descanso en el Abanico; es lógico que, así como en la primera invasion colérica se asesinó á los frailes acusándoles de haber envenenado las fuentes, ahora se apedree á los médicos y á los camilleros, acusando á los primeros de recetar venenos y no sabemos de qué, cosas á los segundos. En medio siglo que nos separan de aquellos tristes dias, la educacion del pueblo no ha cambiado, los elementos de ella son los mismos: Pan y Toros. A tal educacion, tales resultados. Por desgracia Madrid no forma excepcion, pues á otros puntos puede aplicarse lo dicho.—TEODORO BARÓ.

(De la *Crónica de Cataluña*).

## NOTICIAS

(PARTE DIARIO.)

Continuamos en estado de Guerra, y los portaleros al aire libre verificando el cobro del impuesto de consumos. Continúa el tiempo propenso á tormentas.

P. ¿Cuándo se habilita local para la desinfeccion de ropas de los coléricos?

R. En tiempos de epidemia cuando todas están súcias.—Sobresaliente, y vacaciones.

Supónganse nuestros lectores que el tribunal examinador es una Corporacion municipal. He dicho.

¿El azufre quemado en las plazas por la noche, sería *anti-miasmático*?

Esto no es más que una indicacion que hacemos, por si conviniera á los que no quieren morir del cólera.

Es tanto lo que se ha hecho aquí para preservarnos del cólera, que no hemos hecho nada.

¿Está el personal dispuesto para el hospital nuevo y para todo lo demás que no queremos decir? á que nó? Aquí lo de aquél enfermo á quien el médico dió licencia para comer, y viendo que no adelantaba en fuerzas hubo de decirle «que no sabia qué hacer con él» Conmigo nada, replicó el enfermo, con el enfermero que no hace lo que V. manda, es decir, que no me dá de comer.

Los acuerdos de nada sirven sino se ejecutan.

Por experiencia se sabe que el cólera por lo general se inicia en las lavanderas y en las familias peor acomodadas, lo cual explica claramente que las primeras se contagian con las ropas, y las segundas por el mal régimen en la manera de alimentarse; aquellas, si han de comer, no pueden abandonar su oficio; éstas si han de vivir tienen que comer lo que tienen, sea bueno ó malo. No queda más que un medio para evitar los efectos de esa situacion precaria y estrecha, y es el de proporcionarles alimentos que nutran más sus gastados y débiles cuerpos, y desechen las sustancias nocivas, causa siempre de funestos accidentes.

Hay familias que necesitan, que mueren de miseria y no se las asiste. Sirva esto de aviso para quien pueda y deba remediarlo.

El dia 4 de los corrientes falleció en Zaragoza el apreciable jóven D. Joaquin Carderera, hijo de nuestro distinguido amigo D. Juan. Por motivos fáciles de comprender nos abstuvimos ayer de publicar tan infausta nueva. Hoy lo hacemos para expresar nuestro sentimiento más profundo por tan irreparable pérdida, que seguramente ha de tener consternada á la familia de aquél respetable señor. Que una cristiana resignacion sirva de consuelo en el acerbo dolor que en los presentes momentos aquella experimenta.

La recaudacion de consumos es doblemente auxiliada por la fuerza de carabineros, pero los ingresos distan mucho de ser los que Cos se forjaba en *hacendosa fantasía*. Por este camino llegará á desaparecer el impuesto por sí solo, ¿quién lo duda?

Ha llegado á esta ciudad de regreso de la de los higos, el diputado provincial por Tamarite y vice-presidente de la comision idem, D. Vicente Vilas Castell, el cual fué en repre-

sentacion de esta á enterarse del estado sanitario de Fraga y su comarca, y á entregar socorros á las familia que se hallan necesitadas para hacer frente á la epidemia reinante. Dicho sujeto viene satisfecho de su expedicion, tanto por el recibimiento que se le ha hecho, como que por ver tan animosos en medio del contagio á aquellos sencillos y laboriosos habitantes.

Nos felicitamos de uno y otro.

El Alcalde de Sangarrén avisa por medio de bando que no se dejará entrar ni salir á persona alguna en aquella poblacion, bajo multa que hará efectiva sin contemplacion.

¡Cuanto mejor estamos nosotros con nuestro estado de guerra!

Ayer se reunió el Ayuntamiento en sesion ordinaria, y entre los acuerdos tomados, son dignos de especial mencion los siguientes:

Continuar sus individuos en los respectivos cargos, interin el Gobierno resuelve sobre la dimision presentada por la Corporacion.

Reproducir la renuncia cuantas veces sea necesario para salir cuanto antes del conflicto, todavia en pié, por la tan odiosa cuestion de consumos.

Seguir al lado del Alcalde-Presidente en todo lo referente á sanidad y en cuantos asuntos reclamen su intervencion con carácter de urgentes y no consientan demoras ni aplazamientos; y

Convocar para la tarde de hoy á la Junta local de Sanidad y á las llamadas parroquiales con objeto de dar comienzo á la ejecucion de los acuerdos tomados en sesiones anteriores.

El Sr. Molera, que presidió la sesion, ha ofrecido al Ayuntamiento, y en él al vecindario oscense, el concurso de su persona y de sus intereses absoluta é incondicionalmente desde el momento en que la salud pública llegue á comprometerse y las necesidades lo reclamen, y á este tenor se han espontaneado los demás señores concejales. ¡Lástima sería que no fuera verdad tanta belleza!

Dicennos que se va á proceder al cobro de la contribucion industrial, sin haber antes expuesto al público en muchas localidades las matrículas de Subsidio y de Comercio, como está mandado, y lo que todavia es más raro, sin que algunos Alcaldes sepan quienes son los vecinos de sus respectivos términos que en aquellas figuran, ni las cuotas que se les ha señalado para el ejercicio corriente.

De ser esto cierto, ya no nos quedaria otro recurso para nuestro esparcimiento y consuelo que entonar «La Marsellesa.»

Anteayer tarde descargó una tempestad [horrible sobre esta poblacion, de cuyas resultas se inundaron de agua algunas tiendas y bodegas de las calles céntricas y bajas de la misma, siendo incalculables los daños que ha causado en las eras y los campos la lluvia torrencial que, sin interrupcion y por mucho tiempo, producian las densas nubes que cubrian el horizonte; y si á esto se agrega el desbordamiento del rio Isuela, podemos decir que los perjuicios causados son de gran consideracion.

En el centro de la tierra, en la superficie de la tierra y sobre la tierra tiene el hombre que luchar.... ¡y es tan pequeño!

El pueblo de Orés no ha permitido rebasar el cordon que tiene establecido, á la guardia civil que, segun dicen, iba para asuntos del servicio.

En la villa de Calanda se encontraban el dia 4, más de 400 vecinos enfermos y la mayor parte sacramentados.

Víctima de la enfermedad reinante ha fallecido en Belchite D. Patricio Morales, coronel del regimiento de Galicia, despues de ver morir á su señora madre y á su hija única.

Otra víctima del cantonalismo sanitario: Ha sido declarado cesante el sub-gobernador de Tortosa, quedando además suprimido dicho sub-gobierno.

De estas víctimas tendrá que hacer muchas el Sr. Villaverde.

Nominalmente ha desaparecido el lazareto de Logroño, pero en cambio los médicos encargados de la inspeccion facultativa al visitar á los viajeros aseguran que todos padecen síntomas premonitorios. Así se nos ha dicho.

No es este mal expediente.

Hé aquí lo que dicen los andaluces acerca de la disposi-

cion suprimiendo cordones y lazaretos: «Pues la medida ya saben ustedes cual es: el enviarnos al doctor Lucientes ó *Lamparilla* (como le han puesto en esta tierra de gracia), que salió echando chispas para Madrid, más quemado que las Animas benditas y como perro que lleva una lata atada al rabo. ¡Tendrá que oír la conferencia con don Raimundo! Para que vea el señor Villaverde el caso que hacemos por acá de sus medidas extremas y de sus delegados. ¡Valiente susto lleva en el cuerpo el matasanos *Lamparilla*! ¡Cualquiera le hace volver por aquí á ese mediquito! ¿Se había creído el Sr. Villaverde que todo era fusilar á tranquilos ciudadanos y apalear á indefensos estudiantes? Vamos, venga de ahí, don Raimundo, que nos vamos á divertir un ratito. Contra el pecado de mandar hay la virtud de no obedecer, y veremos á ver de qué le sirven todos sus humos al señor Villaverde.

—No quiero excusas,—dice,—lo que quiero es que mis órdenes se cumplan.

Y los pueblos le contestan:—Ya lo sabemos; pero espere V. E. sentado.»

No hay que decir lo que por su cuenta opinan catalanes, navarros, vascos, extremeños, gallegos, astures, aragoneses y demás regiones.

Nada que: *Cada terra fà sa guerra.*

Observacion exacta de todo un colega:

«Treinta y cinco ó treinta y seis provincias de España están afligidas por el cólera, y apenas llegarán á diez aquellas donde la autoridad del gobierno sea respetada en materias sanitarias:

En esta postura  
y de esta manera,  
¡gobierna cualquiera  
con facilidad!

(Música de *En las astas del toro.*)

Visto lo ocurrido en Hjar, el pueblo de Alsásua, limpio de la epidemia, aprobando el acuerdo de su Junta de Sanidad y Ayuntamiento, se ha ofrecido con entusiasmo al ministro de la Gobernacion para que el doctor Ferrán practique su sistema de experimentacion.

Y vá de motines:

Habiéndose presentado en Villanueva de la Serena algunos casos sospechosos, y el vecindario presumiendo que la comunicacion con otros puntos podia ser la causa del contagio, se amotinó, intentando quemar la estacion del ferro-carril y las mercancías depositadas en la misma. Merced á los esfuerzos de las autoridades, pudo impedirse que los amotinados realizaran sus propósitos.

De España puede decirse ahora lo que del infierno...  
Está empedrada de buenas intenciones.

Ya no hay lazareto en Sevilla; pero...

Pero sigue la *observacion facultativa*, con los mismos plazos del lazareto.

No gana el Sr. Villaverde para sustos.

Segun vemos en *El Eco de Orense*, las tropas portuguesas que acordonan la frontera por la parte de Verin, hicieron fuego sobre los carabineros que prestan el servicio de vigilancia de contrabando en aquellas comarcas, produciendo la consiguiente alarma en los pueblos españoles fronterizos, sobre todo en el de San Ciprian, mas inmediato al lugar de la ocurrencia.

Los soldados portugueses sostuvieron el fuego casi toda la noche, y gracias á la cordura de nuestros carabineros, que se replegaron á retaguardia sin responder á la manifestacion hostil, ni abandonar por esto el servicio, no tenemos que lamentar un conflicto internacional.

La fuerza de carabineros ha dado parte del atentado á la autoridad competente, y convendria que el cónsul general de España en Oporto, entablase la reclamacion oportuna cerca del gobierno portugues, para evitar la repeticion de estos escándalos.

El Ayuntamiento de Gerona ha dimitido por la cuestion de consumos.

El señor Cos-Gayon, ministro de Hacienda, continúa inalterable en su puesto.

El ayuntamiento de Valladolid, ha presentado la dimision por lo que otros, por consumos.

Siga adelante la procesion.

En Reus los consumos continúan sin poderse *encarrillar*.

Ha sido nombrado otro ayuntamiento de Real orden, el cual no ha tenido á bien aceptar la alta honra que se les dispensaba.

El toro que saltó el tendido en la corrida del dia 2, verificada en Vitoria, causó veinte heridos y un muerto, despues huyó por las calles de la ciudad, donde fué muerto por la Guardia civil.

Han sido reducidos á cenizas por un voraz incendio, los grandes depósitos y almacenes de Toronto.

Dice un colega madrileño que se ha presentado el cólera en San Juan de Luz (Francia), donde hay infinidad de emigrantes españoles que huían del contagio.

La epidemia colérica que azota cruelmente á Zaragoza, lleva invadidos hasta el dia de anteayer 103 pueblos de aquella provincia, registrándose en ellos, durante el dia anterior, 787 invasiones y 248 defunciones.

En la corrida de toros celebrada el domingo último en San Sebastian, el Ayuntamiento de Elgoibar, pueblo de la provincia de Guipúzcoa en que nació Mazzantini, entregó á éste, despues de la muerte del cuarto toro, un magnífico estoque, verdadera obra de arte hecha en la fábrica de Eibar. El puño, de hierro con incrustaciones valiosas de oro y plata, es preciosísimo, y la vaina de la espada es de cuero finísimo color hoja seca, construida por un viejo de 80 años que ha afirmado quiere tener la gloria que sea su último trabajo en esta vida. La espada dice en uno de sus lados: «Elgoibar á su hijo Luis Mazzantini», y en el otro «2 Agosto de 1885»; y la vaina se halla adornada con el retrato del célebre diestro y los atributos principales del arte taurino.

El Ayuntamiento de Elgoibar y varios aficionados obsequiaron á Mazzantini con un espléndido banquete en la fonda de Ezcurra, despues de dicha corrida que dejará recuerdo en San Sebastian por lo acertado que estuvo el torero guipuzcoano.

## TELEGRAMAS.

París 5, (2'40 tarde).—4 por 100 Exterior Español, 57'62.

En esta se siguen tomando por el Gobierno enérgicas medidas sanitarias para impedir la importacion de la epidemia colérica de España ó Marsella.

Madrid 5 8'15 noche.

Bolsin tarde.—Madrid.—Contado 59'95.—Fin mes 59'50.—Exterior 59'15.—Amortizable 78'10.—Cubas 000.—Banco de España 336'00—Dinero.—Barcelona, sin partes.

En los centros oficiales se desmiente en absoluto, que exista disidencia de ningun género entre los señores ministros de la Gobernacion y Hacienda, como afirman algunos periódicos de la mañana.

Asegurábase esta tarde que el Ayuntamiento nombrado en Reus de Real orden, no tomará posesion.

El Delegado especial, Sr. Medina, ha salido para Reus comisionado por el ministro de la Gobernacion, para arreglar el asunto relativo á aquel municipio.

Dicho funcionario lleva las órdenes terminantes del señor Villaverde, para que obre con la mayor energía en la mision que le ha sido encomendada.

Madrid 5 10'15 noche.

El alcalde primero de esta Sr. Bosch y Fustigueras, ha celebrado una larga conferencia con el señor ministro de la Gobernacion, la que ha tenido por objeto tratar de la cuestion de consumos.

Con este motivo se hacian esta noche diversos comentarios afirmándose por algunos que el Sr. Bosch ha manifestado al señor Villaverde, que se halla resuelto á presentar la dimision del cargo si en breve plazo no se resuelve el asunto definitiva y favorablemente para el Municipio.

Madrid 5 11'25 noche.

En Madrid han ocurrido hoy 34 invasiones y 18 defunciones. En Carrillas 2 invasiones: Loeches una. Villaconejos 2 y 1: Cienpuzuelos 4 invasiones: Torrejon de Ardoz 23 y 4 Entremeira 20 y 2: Villa Manrique de Tajo 4 invasiones: Belilla 6 y 2: Chinchon 13 y 4: Carabanchel bajo, 3 invasiones. En Valencia durante las últimas 12 horas, han ocurrido 8 y 3 en la capital. En las demás provincias tambien decrece la epidemia.

Madrid 6 2 45 mañana.

Se concede gran importancia á la sesion que esta tarde ha de celebrarse en el Ayuntamiento, porque en ella se tratará el asunto de Consumos.

Ha pasado al Consejo de Estado la autorizacion concedida al Alcalde de esta por el Sr. Villaverde para vender 100.000 pesetas en papel del Estado para atender á los gastos de epidemia.

A. M.

# SECCION DE ANUNCIOS

## BANCO DE ESPAÑA. SUCURSAL DE HUESCA.

Conviendo á los intereses del público y al mejor servicio del Banco, que sean conocidos de aquel los acuerdos tomados relativamente á los pocos billetes anteriores á 1874, no localizados y que se retiran de la circulacion desde hace mucho tiempo, esta direccion estima oportuno anuncio:

1.º Que en la Caja de la Sucursal, se admitirán bajo recibo, dichos billetes solo para el efecto de presentacion y remision á las dependencias Centrales del Banco en Madrid, donde previo reconocimiento se acordará lo que corresponda respecto al pago.

2.º Que este pago no se hará nunca en la Sucursal á presentacion de los billetes, sino despues y en todo caso si se ordena por las dependencias centrales del Banco.

3.º Que solo en la Caja central de Madrid se podrán presentar al cobro directo los billetes no domiciliados anteriores de 1874, mandados retirar de la circulacion y el pago en su caso tendrá efecto mediante el procedimiento que se sigue con todos los billetes anteriores al espresado año, igualmente mandados retirar de la circulacion.

4.º Cuando en la Sucursal se presente uno ó más billetes de los referidos en las reglas anteriores, se tomará nota formal de la persona que lo presente, y si lo entrega para los fines expresados en la regla 1.ª se remitirá bajo pliego certificado á las dependencias centrales del Banco, en las que se procederá á lo que corresponda.

En el caso de acordarse el pago la Sucursal lo participará á la persona que hubiese presentado y entregado el billete, y le satisfará su importe mediante cancelacion del recibo que se le hubiere dado al tiempo de la entrega de los billetes.—Huesca 31 de Julio de 1885.—El Secretario, Esteban Vela.

Se vende un organillo de manubrio con piezas picadas al papel por DOCE duros. Se dará con 16 piezas: en la redaccion de este periódico enterarán.

En la Plaza de Lizana, número 5, hay un entresuelo vacante. Informarán en la misma casa.

DENTICINA INFALIBLE.—Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la denticion pues los salva aun de la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y todas las boticas y droguerías de España y en todas las de Huesca. d-0

PALOMOS.—Se venden de cria de inmejorable calidad. En la imprenta de este periódico darán razon.

HOJALATERÍA DE JOSÉ TOÑOLA Calle de Santo Orenco HUESCA.

Se construyen toda clase de canales de zinc, plomo y hoja de lata: se hacen composturas de bombas y demás efectos propios del oficio.

PERRA DE CAZA. Se cede con un perrito de mes y medio que está criando. Informarán, Padre Huesca, 22.

**AGUA DE PANTICOSA DEL HIGADO**

En la Administracion de Diligencias, Fonda de España hay un gran depósito de la misma en botellas bien acondicionadas en cajas, que se remiten fuera de la capital á los precios siguientes:

6 botellas de 1 litro..	40 rs.	25 botellas de 1/2 litro..	94 rs.
12 " " " " " "	76	" " " " " "	160
18 " " " " " "	110	" " " " " "	176
24 " " " " " "	140	" " " " " "	192
30 " " " " " "	170	" " " " " "	208
36 " " " " " "	200	" " " " " "	224
42 " " " " " "	230	" " " " " "	240

**FRASCUELLOS DEL ESTÓMAGO**

Accompañando su importe en libranzas del giro ó en letras sobre ésta de fácil color.—Es necesario indicar con precision si las aguas han de ser de la fuente del Higado, de la del Estómago ó de Paracuellos de Giloca, y muy especialmente el punto del destino para evitar extravíos.

Dirigirse al Administrador D. Mariano Frago, Fonda de España.—HUESCA.

CALENTURAS.—Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las pildoras febrifugo-infalibles de Fernandez, Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se

venden millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Plaza de la Villa, 4, laboratorio; y por menor, Sacramento 2, botica, y en todas las buenas boticas y droguerías de España y de Huesca y su provincia.

d-0

ESQUELAS FUNERARIAS

Se reciben para su insercion en la Administracion de este periódico hasta las cinco de la tarde del dia anterior al de su publicacion.

# LA CRÓNICA

## DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS LUNES

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Huesca, 0.75 céntimos de peseta mensual.

FUERA.—2.50 pesetas trimestre.

Se suscribe en la administracion del periódico, calle de SANCHO ABARCA, número 8.

Tres anuncios mensuales, de CUATRO líneas cada uno, gratis para los suscritores.